

NOTA DE PRENSA

PRESENTACIÓN DE LA I REGATA POPULAR DE BARQUÍAS EN HOMENAJE A LAS MARISCADORAS DE PEDREÑA

Marina de Cudeyo, junio 2024. El pasado 3 de junio tuvo lugar en el salón de plenos del Ayuntamiento de Marina de Cudeyo la presentación oficial de la I Regata Popular de Barquías en Homenaje a las Mariscadoras de Pedreña. En este acto, se contó con la presencia del alcalde de Marina de Cudeyo, Pedro Pérez Ferradas, la Primera Teniente de Alcalde, Emilia Pérez Prieto, el Presidente de la Federación Cántabra de Remo, Víctor Canal Bedia, la Gerente de la Asociación Española Contra el Cáncer, Celia García Horta, y tres miembros de la Junta Directiva del Colectivo Avante: Alfonso Fernández Serna, José Carlos López Hontañón y José María Gómez Bedia.

Bajo el lema **¡Barquías Avante Libre!**, esta iniciativa se erige como un homenaje a las mariscadoras de Pedreña mediante la celebración de la primera regata de barquías, que tendrá lugar el próximo 30 de junio en las aguas de Pedreña, frente al Muelle del Rostro.

Este evento supone la culminación del "Proyecto Barquía", una iniciativa que comenzó hace cuatro años con el objetivo de rescatar y preservar la barquía, una embarcación tradicional del Cantábrico. En 2020, solo quedaba una barquía a flote, la "Luisina", fondeada en Marina de Pedreña. Las barquías, de 5 metros de eslora, sin cubierta, se utilizaban tradicionalmente para la pesca en aguas interiores, y eran las embarcaciones usadas por las mariscadoras del sur de la bahía para la recogida de almejas, muergos y berberechos durante la bajamar.

El Colectivo Avante ha logrado, durante estos años, recuperar dos barquías de madera, la Peña Blanca y La Concha. Con el apoyo del Ayuntamiento de Marina de Cudeyo, se ha creado un molde de La Concha (la más antigua, construida en 1943), a partir del cual se han fabricado tres réplicas en poliéster y fibra de vidrio: La Concha II, Amayuela y La Basonda. Estas embarcaciones serán utilizadas en la regata del próximo 30 de junio.

Este evento constituye un hito histórico, siendo la primera regata de barquías que se celebra en Cantabria en el siglo XXI, desde la última regata en 1965 con motivo de las fiestas de San Pedro en Pedreña. Se prevé la asistencia de algunas de las mujeres que participaron en aquella última regata, quienes entregarán el testigo a una nueva generación de deportistas.

La regata será una prueba abierta y accesible, con un recorrido de 500 metros dividido en dos largos y una ciaboga. Está diseñada para que participen tripulaciones de cinco personas (cuatro remeros/as y un/a patrón/a) de todas las edades y géneros. Habrá premios tanto para los equipos que compitan por el mejor tiempo como para aquellos que deseen disfrutar de la experiencia marinera.

El Proyecto Barquía, subvencionado por el Ayuntamiento de Marina de Cudeyo y apoyado por la Junta Vecinal de Pedreña, se enmarca en un proyecto municipal más amplio que tiene como objetivo dignificar y poner en valor la figura de las mariscadoras de Pedreña, Elechas y Pontejos. Estas trabajadoras del mar, a menudo olvidadas, se sacrificaron durante generaciones para mantener a sus familias.

Adicionalmente, el Colectivo Avante ha añadido una dimensión solidaria a la regata, destinando todos los ingresos por inscripción (10€ por persona) a la Asociación Española Contra el Cáncer. Esta organización, ampliamente reconocida por su dedicación a la investigación contra el cáncer y la mejora de los cuidados para quienes padecen esta enfermedad, ha firmado un convenio de colaboración con el Colectivo Avante.

Contacto para Prensa: José María Gómez, de Colectivo Avante 619 966 058.